
К заседанию Правительства
от 15 февраля 2022 г.

ИНФОРМАЦИОННО-СПРАВОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ

О мерах по реализации поручений Главы государства, данных
на расширенном заседании Правительства 8 февраля 2022 года

По линии МНЭ РК

Глава государства поставил конкретные задачи по повышению
благосостояния и доходов населения, снижению неравенства и
созданию рабочих мест, привлечению инвестиций, развитию
малого и среднего бизнеса.

В рамках данных задач, за Министерством национальной экономики
закреплены 5 поручений:

➢ Разработка Программы повышения доходов населения;
➢ Разработка Комплекса мер по контролю и снижению

инфляции;
➢ Реформирование НПП «Атамекен» с фокусировкой на

поддержке, защите и развитии малого бизнеса;
➢ Проведение анализа эффективности программы «Экономика

простых вещей»;
➢ Кратное увеличение налога на майнинг.

В рамках исполнения поручения по разработке Программы
повышения доходов населения проведен анализ рынка труда,
показателей уровня жизни и бедности, структуры доходов и
расходов населения.

По результатам анализа выявлены основные причины,
препятствующие улучшению благосостояния населения.

В целях устранения выявленных проблем Программа будет
направлена на реализацию комплексных мер по 4 направлениям.

В рамках разработки Программы повышения доходов населения
прорабатываются меры по сокращению дополнительных
расходов населения по уплате комиссий и тарифов различных
посредников и монопольных операторов.



На сегодняшний день Правительством уже приняты оперативные
меры по снижению тарифов по услугам предоставления
подъездных путей.

Так, на 92% снижены тарифы для АО «Центр транспортного
сервиса», который является крупным балансодержателем
подъездных путей.

Также, на 93% снижены тарифы для ТОО «Arman Kala Limited»,
оказывающего услуги предоставления подъездных путей в
Павлодарской области.

Указанная мера позволит снизить нагрузку на стоимость угля,
производимого ТОО «Богатырь комир».

Помимо этого, с 1 февраля текущего года 21 субъекту,
осуществляющему услуги предоставления подъездных путей в
ряде регионов страны, снижены тарифы в среднем на 80%.

В целях недопущения роста цен, по поручению Главы государства,
Министерством совместно с заинтересованными государственными
органами разработан Комплекс мер по контролю и снижению
инфляции на 2022-2024 годы.

Он состоит из 61 мероприятия оперативного и среднесрочного
характера.

Цель реализации Комплекса мер по контролю и снижению
инфляции – удержать инфляцию в коридоре 4-6% в 2022 году и
снизить ее до уровня 3-4% к 2025 году.

Данные мероприятия включают принятие Плана обеспечения
продовольственной безопасности, обеспечение загруженности
стабфондов, снижение арендной платы для реализаторов СЗПТ,
сдерживанию роста цен на СЗПТ, ГСМ, уголь, электроэнергию,
лекарственные препараты и т.д.

➔ В рамках системных мер планируется снижение количества
непродуктивных посредников на рынке ГСМ.

В целях поддержки социально-уязвимых слоев населения будет
внедрена практика их выделения в отдельную группу при оплате
коммунальных платежей.

➔ В рамках исполнения поручения Главы государства по
реформированию деятельности НПП «Атамекен»



планируется проведение функционального анализа
деятельности палаты.

По итогам данной работы деятельность НПП будет
переориентирована на поддержку, защиту и развитие МСБ. Для
этого будут выработаны соответствующие поправки в
законодательство по вопросам деятельности НПП «Атамекен».

➔ По анализу эффективности программы «Экономика
простых вещей» проведена предварительная оценка.

Она показала, что 1 тенге субсидий на поддержку участников
Программы в 2020 году способствовал выпуску 40 тенге
продукции и уплате 3 тенге налогов.

За два года реализации программы выпущено продукции на сумму
1,4 трлн. тенге и уплачено налогов на сумму 136 млрд. тенге.

При этом за период с 2019 по 2021 годы создано и сохранено 54
тыс. рабочих мест.

Полный анализ за 2021 будет проведен к июлю 2022 года после
получения данных по уплаченным налогам и выпуску
продукции и оборотам участников программы.

Конкретные решения по внесению изменений в программу будут
предложены по результатам данной работы.

➔ По исполнению поручения по кратному увеличению налога
на майнинг Министерством прорабатываются
соответствующие подходы.

На сегодняшний день порядка 640 МВт электрической мощности
потребляется официально зарегистрированными
майнинговыми компаниями. В то же время, потребление
«теневого» майнинга требует официальной регистрации.

При этом майнинговые компании потребляют электрическую
энергию напрямую у энергопроизводящих организаций или у
нерегулируемых энергоснабжающих организаций. Основной
причиной этого является привлекательность тарифа.

В этой связи, Министерством предлагается рассмотреть вопрос
выделения отдельной группы потребителей
энергопроизводящих организаций, с целью установления для них
более высоких тарифов, чем у других групп потребителей.



По линии МФ РК

➢ Касательно таможенного администрирования

В целях наведения порядка в таможенной сфере принимаются
оперативные и системные меры, включая цифровизацию
таможенного администрирования.

В части оперативных мер осуществлена централизация
таможенных функций по контролю и выпуску деклараций.

Завершаются проверки в отношении 9 уполномоченных
экономических операторов и других крупных импортеров.

Проводится работа по совершенствованию системы электронной
очереди на границе.

Законодательно будут усилены квалификационные требования к
уполномоченным экономическим операторам.

В рамках системных мер ведется работа по совершенствованию
информсистем АСТАНА-1 и Е-окно.

В систему управления рисками внедряется
субъект-ориентированный подход и интеллектуальный анализ
данных.

Проводится дальнейшее развитие системы прослеживаемости
товаров на основе электронных счетов-фактур.

Принимается комплекс мер по снижению расхождений
таможенной статистики с КНР, а также модернизации таможенной
инфраструктуры.

➢ Касательно анализа социально-экономического
эффекта государственных расходов

Создается межведомственная рабочая группа с участием
заинтересованных государственных органов и организаций.

Будет принята Дорожная карта.

➢ Касательно предложений по возврату незаконно
вывезенных за рубеж средств и приобретенных там
активов



На сегодня подготовлена правовая база по международному
сотрудничеству в части обмена информацией в целях налогового
администрирования.

В частности, в рамках Многостороннего соглашения об
автоматическом обмене информацией по финансовым счетам
налажено получение информации от 62 юрисдикций,
охватывающая период начиная с 2019 года.

Также, одобрена ратификация подписанного Соглашения с
Правительством США о совершенствовании международной
налоговой дисциплины, благодаря которому будет осуществляться
взаимообмен информацией о финансовых счетах резидентов
обеих стран.

Ратифицирована Многосторонняя конвенция по предотвращению
злоупотребления положениями международных договоров в части
уклонения от налогообложения и вывода капитала.

С учетом поручений Главы государства создана рабочая группа с
участием руководителей всех заинтересованных госорганов.

➢ По государственным закупкам

Процесс госзакупок полностью переведен в электронный формат.
Весь процесс прозрачен и доступен всем.

В результате принятых мер за последние годы доля прямых
закупок из одного источника сократилась с 64% до 39%.

С текущего года из закона исключены ещё 6 оснований прямых
закупок.

Внедрен показатель финансовой устойчивости, который
ограничил участие в закупках фирм однодневок.

Кроме того, с 2023 года будет внедрен новый способ закупок с
использованием стоимости жизненного цикла, что также будет
способствовать повышению качества товаров, работ и услуг.

➢ По закупкам субъектов квазигосударственного сектора

С текущего года введен в действие Закон, регулирующий закупки
нацкомпаний, в том числе Фонда «Самрук-Қазына».



По нацкомпаниям сокращены 12 оснований для закупок из одного
источника, а по Фонду – 10.

Закупки нацкомпаний полностью автоматизированы и
максимально приближены к подходам госзакупок.

Меры по сокращению закупок способом из одного источника в
закупках нацкомпаний и Фонда будут продолжены.

Ведется работа по пересмотру Порядка закупок Фонда.

Здесь предлагается исключить закупки в рамках внутрихолдинговой
кооперации.

По линии МИИР РК

➢ Поручение «Принять меры по повышению эффективности
деятельности специальных экономических зон и их
управляющих компаний»

В реализацию данного поручения проведен анализ эффективности
СЭЗ, разработана Дорожная карта, а также подготовлен пакет
поправок в действующий закон.

Предлагается на законодательном уровне:

Первое. Дифференцирование сроков льгот в зависимости от
объема инвестиций, видов налогов и сложности выпускаемой
продукции.

Второе. Установление возможности выкупа участниками СЭЗ
земельного участка после завершения срока договора при условии
исполнения всех взятых на себя обязательств.

Третье. Усиление роли и ответственности задействованных
государственных органов и организаций.

Четвертое. Пересмотр подходов по определению приоритетных
направлений.

Данные законодательные инициативы после всех согласительных
продедур мы внесем в Правительство.

В целях укрепления кадрового состава управляющих компаний
предлагается:

Первое. Ввести должности инвестиционного офицера.



Второе. В состав Совета директоров включить независимых
директоров, имеющих опыт в сфере привлечения инвестиций, а
также из региональных представителей АО «НК «KAZAKH INVEST».

Третье. Организовать курсы повышения квалификации и
стажировки в успешных зарубежных СЭЗ.

➢ Поручение «Провести проверку отечественных заводов по
производству автотранспортных средств и
сельскохозяйственной техники на предмет соблюдения
локализации с привлечением экспертов и
общественности»

В целях качественного исполнения поручения Главы государства
создана рабочая комиссия, в состав которой включили
представителей госорганов, Сената и Мажилиса Парламента,
общественных объединений, СМИ, а также блогеров.

Выездные проверки завершатся до конца февраля.

В целях увеличения локализации отечественных предприятий мы
сформирован пошаговый План действий по производству
автокомпонентов, а также прорабатываем вопрос привлечения
сертифицированных поставщиков.

➢ Поручение «Совместно с горно-металлургическими
предприятиями выработать дополнительные меры по
стимулированию создания новых обрабатывающих
производств с выпуском продукции средних и верхних
переделов»

На сегодня определён перечень 12 новых ключевых проектов по
производству товаров глубокой переработки, таких как:
алюминиевые радиаторы, профили, катанки, автомобильные диски,
аккумуляторы, пищевые банки и другие продукции, направленные
на глубокую переработку.

Прорабатывается вопрос по созданию нового электролизного и
медеплавильного заводов по переработке внутри страны всего
выпускаемого глинозема и медного концентра.

➢ Поручение «Обеспечить проверку достоверности данных
по вводу в эксплуатацию нового жилья за последние 3
года»



В рамках данного поручения планируется проверить все введенные
в эксплуатацию многоквартиные и индивидуальные жилые дома.

До конца февраля акиматами будет сформирован
соответствующий пообъектный Перечень.

До конца марта будет произведена сверка с органами статистики и
с базами данных юстиции.

➢ Поручение «Обеспечить прогноз по увеличению
мощностей коммунальной инфраструктуры с учетом
планов застройки территорий и принять меры по их
решению»

Предварительно подготовлен расчет потребности в источниках
жизнеобеспечения согласно нормативам градостроительных
документаций.

До конца 2025 года будет построено 70 млн. кв. метров жилья.

Для ввода этого объема потребуется 1,5 ГВт электрической энергии,
2,9 тыс. Гкал/час тепловой энергии, 3,3 млрд. м³ природного газа,
водоснабжения 887 тыс. м³, а также водоотведение 749 тыс. м³.

Данный расчет направлен в Министерство энергетики для
формирования прогнозного баланса электрических энергий и
мощностей на 2022-2025 годы при разработке отраслевой
концепции.

➢ Поручение «Совместно с Агентством по защите и
развитию конкуренции Республики Казахстан принять
пакет мер по демонополизации строительного рынка и его
конкурентному развитию»

Министерством совместно с Агентством по защите конкуренции
проработаны слабые места и определены меры по 3 основным
направлениям:

● регулирование участия в долевом строительстве;
● предоставление земель и планирование застройки;
● совершенствование процедур государственных закупок.

Для реализации выработанных мер необходимо пересмотреть
требования в сфере долевого участия в жилищном строительстве,
а также внести изменения в Земельный кодекс и закон о
государственных закупках.



Изменения будут предусматривать исключение внеконкурсного
предоставления земельных участков, совершенствование
требований в долевом строительстве путем усиление
отвественности за обход законодательства и выявление
незаконного привлечения средств дольщиков.

В части государственных закупок предлагается:

● ввести обязательство предоставления проектов
производства работ на этапе тендера с указанием
материальных ресурсов;

● установить предельную сумму закупок для участия в
конкурсе, а также разграничить показатель уплаченных
налогов по видам работ и услуг;

● администрировать взаимоотношения, в части субподряда.

➢ По поручению «Совместно с АО «НУХ «Байтерек» до 1 мая
2022 года обеспечить функционирование цифровой
платформы по приему заявок на субсидирование
арендного жилья»

Тестовую версию Цифровой платформы планируется в
пилотном режиме запустить с 15 марта.

Платформа предполагает подачу заявки с помощью ЭЦП и
автоматическую проверку соответствия заявителя требованиям.
Проверка будет осуществляться путем интеграции с
государственными базами данных МЦРИАП, МЮ, КГД, МОН,
МТСЗН

По линии МСХ РК

По поручению Главы государства подготовлены предложения по
корректировке системы государственной поддержки отрасли,
которые будут направлены, прежде всего, на упрощение ее
механизмов и оптимизацию направлений, обеспечение равной
доступности для всех субъектов вне зависимости от размеров и
форм хозяйствования. Также вводится норма, согласно которой,
получатели субсидии в обязательном порядке примут встречные
обязательства по достижению конкретных индикативных
показателей.



Предложения в настоящее время рассматриваются созданной
рабочей группой по повышению эффективности
государственной поддержки АПК.

По итогам проведения рабочих групп в марте 2022 года
окончательный пакет изменений по совершенствованию системы
субсидирования планируется внести на рассмотрение в
Правительство.

Одним из главных новшеств новой системы субсидирования будет
перевод ее на цифровой формат. В настоящее время завершается
разработка единой государственной информационной системы
субсидирования. Ее основным функционалом будет
формирование в автоматическом режиме реестра получателей
субсидий, проверка их соответствия к категории
сельхозтоваропроизводителей по ОКЭД, регистрация встречных
обязательств получателей субсидий, и оценка степени их
выполнения, очередности получения субсидий и листа ожидания
неудовлетворенных заявок.

В отличие от системы «Колдау» новая система будет бесплатной
для фермеров и интегрирована со всеми основными
государственными базами данных. Все действия системы будут
автоматизированы, что позволит до минимума свести
коррупционных риски при распределении и выдаче субсидий. В
настоящее время мы запускаем ее тестирование в пилотном
режиме в Акмолинской области.

➢ Создан Оперативный штаб в Министерстве по координации
работы по проведению весеннего сева в регионах.

Для проведения мероприятий по поддержке субъектов
агропромышленного комплекса на льготное кредитование
сельхозтоваропроизводителей через программу Кен дала
выделено 70 млрд. тенге, а через программу форвардного закупа
Продкорпорации направляется 80 млрд. тенге, что в 2 раза
превышает уровень прошлого года. По этим программам прием
заявок уже начался.

Прошлогодняя засуха, а также резкий рост цен на запасные части,
ГСМ, минеральные удобрения и пестициды создают серьезные
сложности для своевременной подготовки и качественного
проведения предстоящего весеннего сева. В этой связи, в целях
поддержки фермеров просим рассмотреть возможность увеличения



бюджетного кредита на весенне-полевые работы дополнительно
на 70 млрд. тенге при уточнении республиканского бюджета.

Решаются вопросы по обеспечению сельхозтоваропроизводителей
удешевленным дизельным топливом. На проведение
весенне-полевых работ выделен ГСМ в объеме 400 тыс. тонн по
цене ниже рыночной.

Достигнута договоренность с отечественными производителями
минеральных удобрений о полном обеспечении потребностей
аграриев.

В целом, по данным областей в 2022 году сельхозкультуры
планируется разместить на площади 22,9 млн. га, что на 13,5 тыс.
га больше уровня 2021 года.

Подготовка к весенне-полевым работам идет в плановом режиме.

➢ В целях решения вопроса обеспечения пастбищными
угодьями населения Министерством на постоянной основе
принимаются меры по возврату неиспользуемых земель в
государственную собственность.

С 1 января 2021 года повсеместно внедрен космический мониторинг
использования сельхозземель. По предварительным результатам
космомониторинга по всей республике выявлено 22,4 млн. гектар
сельхозземель, в том числе 1,1 млн. гектар пашни и 21,3 млн.
гектар пастбищ, из них возвращено в государственную
собственность 3,2 млн. гектар, из них 3 млн. гектар пастбищ и 223
тыс. гектар пашни.

Кроме того, приняты поправки в земельное законодательство в
части сокращения этапов проверок и сроков изъятия
неиспользуемых сельхозземель (с 2 лет до 1 года) и
автоматизации процесса бесконтактного контроля с применением
метода космомониторинга.

Также, в целях создания экономического понуждения
к добровольному отказу от неиспользуемых сельхозземель
нерадивыми землепользователями в Налоговом кодексе
предусмотрено кратное увеличение ставки налога с 10 до 20 раз на
неиспользуемые сельхозземли.

Вопрос обеспечения скота населения пастбищами также
планируется решать через кооперирование ЛПХ и предоставления



таким кооперативам земельных угодий из земель запаса и
резервного земельного фонда. В настоящее время нами разработан
и внесен в Мажилис Парламента Республики Казахстан проект
закона «О личном подсобном хозяйстве», где все эти моменты
нашли свое отражение.

По линии МЭГПР РК

➢ Касательно вопросов утилизационного сбора

Функции администрирования утильсбора и распоряжения
соответствующими средствами переданы в АО «Жасыл даму»,
подведомственной организации Министерства со 100% долей
участия государства. Утвержден его состав директоров.

Принято решение о приостановке взимания утильсбора на
кабельно-проводниковую продукцию до 1 января 2023 года.

Работы по пересмотру ставок завершатся до конца этого месяца.

➢ Разработка нового Водного кодекса

В целях разработки нового Водного кодекса Министерством
подготовлен консультативный документ регуляторной политики
и по нему начата процедура общественных слушаний.

Создана соответствующая Рабочая группа с участием экспертов.
Также приступили к разработке концепции нового Водного Кодекса.

Основными положениями Водного кодекса в новой редакции будут
являться:

➢ Первое. Сохранение водно-ресурсного потенциала страны.
➢ Второе. Определение механизмов, стимулирующих

водопользователей использовать водосберегающие
технологии.

➢ Третье. Создание модели тарифообразования,
стимулирующей применение государственно-частного
партнерства для поддержки развития водохозяйственной
инфраструктуры.

➢ Четвертое. Цифровизация мониторинга, учет и прогноз
водоресурсного потенциала Казахстан, а также повышение
роли науки в управлении водными ресурсами.

➢ Пятое. Гармонизация национального законодательства с
принципами международного права.



Планируется проект нового Водного кодекса внести в Мажилис
Парламента в декабре следующего года.

По линии МЭ РК

➢ Формирование сбалансированного и коммерчески
привлекательного рынка газа

Ведется разработка Комплексного плана развития газовой отрасли,
направленная на «перезагрузку» отрасли.

Проект Комплексного плана включает следующие мероприятия:

● Первое. Увеличение ресурсной базы газа за счет
геологоразведки и новых проектов добычи газа на новых и
действующих месторождениях.

Для увеличения ресурсов газа необходимы преференции для
газовых проектов на всех этапах и строительство подводящей
инфраструктуры. Кроме того, прорабатываются вопросы
предоставления стимулирующей цены для недропользователей, а
также пересмотра программ закачки газа на целесообразность.

● Второе. Министерством ведется работа по новой модели
ценообразования на газ, которая должна принимать во
внимание ограниченность ресурсов казахстанского газа и
повышение цен коммерческим потребителям до уровня
рыночных цен.

● Третье. Основная газотранспортная инфраструктура в
значительной степени была построена в советское время и
требует больших капиталовложений для поддержания
безопасной эксплуатации.

Необходимо проведение технического аудита состояния
газотранспортной инфраструктуры, а также определение источников
финансирования и механизмов возврата инвестиций.

● Четвертое. Для продолжения устойчивой газификации, будет
актуализирована Генеральная схема газификации, упрощены
правила передачи объектов газификации на баланс
Национальному оператору.

➢ Меры по регулированию деятельности цифрового
майнинга



В части поручения Главы государства по изучению договоров, на
основании которых получены техусловия для майнеров будет
проведена ревизия по выданным техническим условиям
потребителей на предмет целей и фактического объема
потребления электроэнергии.

Также, в части регулирования и развития цифрового майнинга,
предлагаем такие меры, как:

● формирование квоты на потребление электрической энергии
субъектам цифрового майнинга;

● обеспечение покупки электроэнергии цифровыми майнерами
на централизованных торгах выше отпускной цены;

● увеличение тарифа на рынке мощности для субъектов
цифрового майнинга путем дифференциации между
остальными потребителями электрической энергии;

● запрет на электроснабжение субъектов цифрового майнинга
на розничном рынке электрической энергии;

● ограничение в потреблении электроэнергии субъектов
цифрового майнинга при отрицательном сальдо перетоке
(дефиците) из Российской Федерации;

● установление запрета на совмещение деятельности
цифрового майнинга с другими видами предпринимательства,
в том числе иными вычислительными услугами (ЦОД);

● создание площадок по размещению субъектов цифрового
майнинга;

● перевод субъектов, осуществляющих майнинг на потребление
электрической энергии от возобновляемых источников
энергии.

По линии МЦРИАП РК

По цифровому майнингу. Работы будут выстроены по 3 основным
направлениям.

В ЧАСТИ «СЕРЫХ МАЙНЕРОВ»

● Первое, для их системного выявления будет создан список
организаций, определены исторические данные потребляемой
энергии и выстроен конкретный алгоритм налоговых и
таможенных проверок.

● Второе, предлагается применение системы револьверных
проверок мобильными группами.



● Третье, при выявлении серых майнеров их IP адреса будут
блокированы.

В ЧАСТИ РЕГУЛИРОВАНИЯ, предлагается введение
лицензирования цифрового майнинга. Основной критерий это
соответствие техническим требованиям: наличие необходимого
оборудования, соответствующих помещений по пожарной
безопасности и др.

Будет выробатана система квотирования электроэнергии с
разработкой отдельной тарификации, что позволит выстроить
прозрачный процесс, как для действующих игроков рынка, так и для
государства в целом.

С учетом международного опыта и казахстанских реалии будет
определена оптимальная система налогооблажения.

Приоритетным является предьявление встречных обязательств к
«белым майнерам» в части соблюдения требований по ESG.

МЕРЫ ПО СОЗДАНИЮ ЭКОСИСТЕМЫ ДЛЯ РАЗВИТИЯ
ИНДУСТРИИ МАЙНИНГА В КАЗАХСТАНЕ, которая будет
соответствовать международным стандартам, а именно:

● создания криптобирж в Казахстане
● запуск пилота по банковскому обслуживанию криптобирж

(участников МФЦА, БВУ) и создание майнинговых пулов

По ЦИФРОВОЙ ПЛАТФОРМЕ ПО НАЗНАЧЕНИЮ И
ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ ВЫПЛАТ ГРАЖДАНАМ ЧАСТИ АРЕНДНОЙ
ПЛАТЫ ЗА ЖИЛЬЕ

На базе платформы «Отбасы банк» организован процесс подачи
заявок с помощью ЭЦП и автоматической проверки соответствия
заявителя требованиям программы.

Алгоритм предполагает проверку данных заявителя путем
интеграции с государственными базами, а также предусмотрена
возможность формирования договора и его регистрации в
государственных базах данных после подписания в онлайн
режиме на основе технологий Blockchain 2.0.

Со стороны Отбасы банк заявки посредством Smart Bridge поданы и
в целях своевременного и качественного исполнения поручения



Президента государственным органам необходимо обеспечить
интеграцию с Отбасы банк.

По линии МТСЗН РК

В последние десять лет прирост ВВП был обеспечен на 62% за счет
сферы услуг. Производительность труда в этой сфере
значительно ниже, чем в обрабатывающей промышленности.

С 2015 года 37% рабочих мест создано в низкопродуктивных
секторах.

Только 8% рабочих мест создано высоко-производительными
отраслями.

В результате сегодня 41% занятого населения заняты в
низкопродуктивных и с невысоким уровнем дохода отраслях. В
связи с этим, основной задачей является увеличение темпов
создания стабильных и производительных рабочих мест.

Для этого, местными исполнительными органами должны быть
утверждены региональные карты занятости с перечнем
инвестиционных проектов и количеством создаваемых рабочих
мест.

Мониторинг создания рабочих мест будет обеспечен через
информационную систему, с проверкой данных по налогам,
пенсионным и электронным трудовым договорам.

Комплекс мер по повышению доходов населения будет охватывать
все категории населения.

Помимо повышения зарплаты отдельных категорий гражданских
служащих и ежегодной индексации размеров пособий с учетом
уровня инфляции, будет принят ряд законодательных инициатив.

Для развития навыков трудовых ресурсов под потребности
экономики будет сформирована система признания
профквалификаций и внедрена сертификация навыков
работников.

Принятие Социального Кодекса с учетом потребностей населения
проактивность и доступность мер социальной поддержки.



Для самозанятых работников рассматривается регистрация новых
форм трудовых отношений и введение специальных налоговых
режимов.

По линии МЗ РК

Главой государства поручено перейти на централизованный закуп
медицинской техники на базе «СК-Фармации».

Министерством здравоохранения проведена инвентаризация в 2021
году, по итогам которой уровень оснащенности организаций
здравоохранения составил 83%, износ медицинской техники
находится на уровне – 49,6%.

В настоящее время основными проблемными вопросами системы
обеспечения медицинской техникой являются:

➢ недостаточная оснащенность и высокий уровень износа,
имеющегося парка медицинской техники;

➢ высокий разброс цен при закупе медицинской техники на
местах;

➢ отсутствие доступных для организаций здравоохранения
механизмов лизинга медицинской техники;

➢ низкий уровень развития отечественного медицинского
приборостроения.

В этой связи, для решения данных проблем планируется
осуществить цетрализацию закупа медицинской техники на базе
ТОО «СК-Фармация» в два этапа.

При этом, на 1 этапе планируется реализация следующих
мероприятий:

➢ сбор заявок от местных исполнительных органов до 1 марта
2022 года;

➢ внесение изменений в нормативно-правовые акты,
регулирующие организацию и проведение закупа медицинской
техники;

➢ унификация технических спецификаций на закуп до конца
апреля 2022 года;

➢ с целью обеспечения прозрачности будут доработаны
информационные системы на площадке центра электронных
финансов Министерства финансов и автоматизация сбора
заявок;

➢ проведение электронных закупок с мая 2022 года.



➢ завершение анализа потребности в медицинской технике на
до 2025 года.

В дальнейшем будет утверждена Программа оснащения
медицинской техникой по приоритетным направлениям до 2025 года
с определением источников финансирования.

На 2 этапе планируется реализация мер по проработке с
отечественными и зарубежными производителями медицинской
техники вопросов локализации производства, разработка
механизмов долгосрочных договоров, внедрение в практику закупа
механизмов контрактов жизненного цикла и закуп медицинской
техники для комплексного оснащения по приоритетным
направления «под ключ».

В целях оптимизации перечня республиканских проектов
государственно-частного партнерства по строительству
многопрофильных больниц Министерством здравоохранения
планируется на первом этапе в период реализации действующего
Национального проекта «Здоровая нация» осуществить до 2025
года строительство 5 университетских больниц и 3
многопрофильных.

При этом, остальные 12 проектов будут поэтапно внедряться с 2026
года.


